



インドの暑さの中、子どもたちは頑張っています

校長 尾後貫智

令和5年度の教育活動がスタートしてはや2ヶ月が過ぎ、夏休みを迎えるとしています。5月は6年生が練習する力強い和太鼓が体育館から響いていました。また中学部も演舞ソーランの練習に汗を流しています。中学部の進路説明会では、生徒と共に保護者のみなさまにも参加していただきました。メモをとりながら熱心に話を聞く姿にその関心の高さがうかがえました。またバス委員のみなさんのご協力でバス避難訓練を無事に行うことができました。さらに地震避難訓練では、大使館の安全対策班の方にお越しいただき実際の訓練の様子を観察して、その後子どもたちへ指導していただきました。

一週間実施したフリー参観では、多くの保護者が来校して学校での子どもたちの様子を参観していただきました。特に英会話の授業のある火曜と金曜が多数の方に参観いただきました。参観後に記載していただきましたアンケートは、今後の参考とさせていただきます。

5月8日から「任意」に変更したマスクの着用ですが、最初はこれまで同様ほとんどの子どもたちがマスクをつけて学校生活をしていましたが、次第にマスクなしの生活に戻りつつあります。集会など大勢が集まる場合などは、マスクを着用するなど、場面に応じて使い分けている姿が見受けられています。

ニューデリー日本人学校には、ご存じの通り「ナマステの会」と「フィルミレンゲの会」という子どもたちの集会があります。2つの集会を通して子どもたちは友だちとの出会いと別れを体験しています。「いっしょに過ごす今」を大切にして学校生活を送ってほしいと願ってやみません。インドの暑い夏を迎えて子どもたちは頑張っています。

夏休みはお子様と一緒にいる時間が多くなると思います。

以下は、子どもの成長段階に比例して、少しずつ距離を離してゆく。そんな親としてのスタンス、るべき姿を分かりやすく表した訓示です。ご参考にしてください。

子育て四訓

- 一、乳児はしっかり肌を離すな
- 二、幼児は肌を離せ、手を離すな
- 三、少年は手を離せ、目を離すな
- 四、青年は目を離せ、心を離すな

乳児はしっかり肌を離すな 乳児期は愛着を育てる時期です。

幼児は肌を離せ、手を離すな 幼児期は常に親がそばにいることで、「心配しなくてもいいよ」という安心感を与えることが大切です。

少年は手を離せ、目を離すな 少年期は、友だちとの付き合いによって社会性が育つ時期なので、ここではしっかりと手を離し、活動範囲を広げてやらないといけません。ただし、いろんな危険があるので、目を離してはいけません。この時期、子どもが親に反抗したり、非行や問題行動に走ったり、いろんなことで苦しい思いをする時期もあります。しかし、それは成長の過程で生じてくることです。親として逃げず、共に成長することを心がけるべきです。子どもの心の荒れの背景には、親や友人に『こちらを向いてほしい。』というメッセージがあることが多いのです。

青年は目を離せ、心を離すな 青年期は自分とは何者か?友達との違いに苦しんだりしながら将来の自分を見つけていきます。親は子どもを信じ、親とは違う人格だということを認める時期です。深入りしないで気づかいを送り続けましょう。求められたときには相談にのるという距離感で大丈夫です。

【子育て四訓より】

さあ、明日から夏休みです。この時期を普段なかなか子どもとゆっくり話せないことを話したり、いっしょにできなかつたりしたことが親子でできるチャンスととらえて、家族の楽しい時間をお過ごしください。そして6月26日には子どもたちが元気に集う姿を待っています。



トピックス



5月の主な行事を紹介します

新体力テスト

5月3日（水）、全校で新体力テストを実施しました。「50m走」「シャトルラン」「反復横跳び」「上体起こし」「握力」「ボール投げ」「長座体前屈」「立ち幅跳び」の8種目の測定です。当日は、「立ち幅跳び」「ソフトボール投げ」「反復横跳び」「上体起こし」「長座体前屈」の5種目に取り組みました。

上級生のお兄さん、お姉さんの補助ももらいながら、自分の体力を測定することができました。



前期委員長任命式・重点目標発表

5月8日（月）、前期委員長任命式が行われました。それぞれの委員長が、前期の目標を発表しました。本年度も魅力あるニューデリー日本人学校を目指して、前期委員会ではさまざまな活動に取り組みます。



水泳学習・プール活動

昨年度に耐震工事を完了していただき、今年度は順調にプールでの水泳指導を実施しています。また、今年度は体育館・運動場と同様に今月より水泳同好会様にもプールを利用していただくことができるようになりました。今はどの学年も水泳を通じた体力づくりに励んでいます。本校2名のプール監視員の安全管理のもと、夏季休業中もきまりを守って本校のプールをご活用ください。



G3 校外学習（学校周辺）

5月9日（火）、小学部3年生が社会科の学習で、学校周辺の地図を作成するため、本校の通訳さんやセキュリティーガードさんたちに協力していただき、探検に出かけました。実際に学校周辺を歩くと新しい発見が多くありました。また、地域の方々との交流もでき、充実した体験学習となりました。



バス避難訓練

5月8日（月）、PTAバス委員さんの指導の下、バス班長・副班長がリハーサルを行い、10日（水）には全校でバス避難訓練を行いました。

最初は、体育館にバスコースごとに集まり、バス委員さんが避難時の注意等について説明をされました。その後、実際にバスに乗り、避難訓練を実施しました。

PTAバス委員のみなさま、事前の打合わせ、当日の素早い避難誘導、スクールバススタッフと連携等、大変お世話になりました。



地震避難訓練

5月11日（木）、全校で地震避難訓練を行いました。今回は大使館から、警備対策官の方にお越しいただき、ご講評をいただきました。

いざという時のために、避難訓練は欠かせません。さまざまな避難訓練を行っていますが、一つ一つ真剣に取り組んでいます。



フリー参観ウィーク

5月15日（月）から19日（金）まで、各教科の授業を公開し、普段の様子を観ていただきました。また、中学部では「先輩に学ぼう」で、NHK ニューデリースタジオの方に講話をしていただきました。多数の保護者の皆様にお越しいただき、ありがとうございました。



◆児童生徒在籍者数（5月26日現在）

	男子	女子	計
小1年	10	12	22
小2年	15	11	26
小3年	7	11	18
小4年	9	13	22
小5年	13	15	28
小6年	11	9	20
中1年	12	8	20
中2年	10	2	12
中3年	6	10	16
スーリヤ	2	2	4
計	71	80	188

夏季休業前集会・フィルミレンゲの会

5月26日（水）、翌日からよいよ楽しみの夏季休業となります。6月26日には、また元気な姿で登校してくれることを楽しみに待っています。

コロナ禍の大変な時期と共に乗り越えて日本に帰国されるお友達、これから

ます
まごりし
ます
の躍
お
い
ます。

